

衆議院経済産業委員会ニュース

平成 20.12.17 第 170 回国会第 5 号

12月17日、第5回の委員会が開かれました。

1 経済産業の基本施策に関する件（中小企業問題）

- ・参考人から意見を聴取することに協議決定しました。
- ・参考人から意見を聴取し、質疑を行いました。

（参考人）成城大学社会イノベーション学部長	村 本 孜君
社団法人日本金型工業会会長	
大垣精工株式会社代表取締役社長	上 田 勝 弘君
株式会社エヌジェイアイ代表取締役	橋 本 弘 幸君
横浜国立大学・大学院環境情報研究院教授	三 井 逸 友君

（質疑者及び主な質疑内容）

中 野 清君（自民）

- ・金融機能強化法が成立し、中小企業の資金繰り対策にも効果が期待されている。政府は融資を希望する中小企業に可能な限り資金が行き渡るよう最優先で対応を図るべきと考えるが、政府が行うべき中小企業対策について意見を聞きたい。
- ・派遣労働者の雇止めが問題化し、2009年問題が懸念されるとともに、大企業のパートタイム労働者の失業問題も深刻化が予想されている。今後の緊急雇用対策の在り方及びその問題点について意見を聞きたい。

赤 羽 一 嘉君（公明）

- ・中小企業の生産性向上を考えるに当たり、定年退職を迎える団塊の世代の活用や外国人労働者の活用が重要になってくると考えるが、参考人の見解を聞きたい。
- ・全治3年と言われる今日の景気後退に対応するため、公立学校における太陽光発電設置数の拡大等需要を創出する施策や大幅な金融緩和策が必要だと考えるが、参考人の所見を聞きたい。

田 村 謙 治君（民主）

- ・昨今の金融情勢を受けての金融機関の融資姿勢の変化について聞きたい。また、中小企業の年末の資金繰りの窮乏が報道されているが実情をどのように感じているか。
- ・中小企業金融に関連する施策が各省庁で別々に行われており、縦割り行政の弊害が指摘されているが、実際にはどのような事例があるか。また、縦割り行政の弊害を排除するための方法について聞きたい。

吉 井 英 勝君（共産）

- ・EUの小企業憲章及び小企業議定書における中小企業の位置づけ並びに同議定書の効果について聞きたい。また、中小企業について付加価値税を軽減するEU指令があると聞かすが、その具体的内容はどのようなものか。
- ・いわゆる下請けいじめとしての金型産業における受注単価の引下げや受注量の削減とともに金型技術の海外流出などは、深刻な問題と考えるが、参考人の見解を聞きたい。また、本年6月に金型取引ガイドラインが策定されたが、取引の改善効果はどうか。